



Bistum Lausanne, Genf und Freiburg

## Newsletter Nr. 20

Mai 2014

### *LE MOT DE L'ÉVÊQUE AUXILIAIRE*

### *WORT DES WEIHBISCHOF*

#### **Je günstiger, desto schöner**

Dies ist nicht die übliche Sprache der Wirtschaft. So wird auch kein Luxus gefördert. Und es entspricht nicht dem Massstab des freien Marktes. Aber es ist die Wahrheit des Glaubens: Es braucht kein Geld, damit etwas schön ist! „Auf, ihr Durstigen, kommt alle zum Wasser! Auch wer kein Geld hat, soll kommen. Kauft Getreide und esst, kommt und kauft ohne Geld, kauft Wein und Milch ohne Bezahlung!“ (Jesaja 55,1) .

Das kanonische Recht besteht auf dem freien Eintritt in jede Kirche. Und die Lebendigkeit einer christlichen Gemeinschaft wird nie anhand ihrer finanziellen Mittel gemessen. Manchmal ist genau das Gegenteil der Fall: Je sauberer und ordentlicher die Gebäude und Büros sind, je zahlreicher und ausgearbeiteter die Strukturen sind, desto weniger wird das Leben begrüsst und geschenkt ...

Gelegentlich gibt es Bedenken über die Zukunft unserer Finanzen. Ich schlage vor, dass wir uns zunächst um die Lebendigkeit unseres Glaubens sorgen, die nur wächst, wenn sie sich schenkt, ohne eine Gegenleistung zu erwarten.

Meine kurze Erfahrung in der Diözese in den ersten 100 Tagen als Weihbischof beweist es mir schon: Dass es schön ist, wenn Dinge spontan passieren, durch die Liebe zur Kirche, durch die Freude am Gebet und am Leben. Und erstaunlicherweise (aber ist es wirklich erstaunlich?) ist es auch so, dass in dem Moment plötzlich überzeugte und selbstlose Gönner auftauchen. Ja, so wie Er es uns schon gesagt hat: „Euch aber muss es zuerst um sein Reich und um seine Gerechtigkeit gehen; dann wird euch alles andere dazugegeben“ (Lukas 12,31 und Matthäus 6,33) .

Wir können nicht Gott und dem Geld dienen ... Es war Jesus, der das gesagt hat. In diesem Fall in Matthäus 6,24.

Gott möge uns davor bewahren, dies zu vergessen ... und ihn, Jesus, zu vergessen!

+ Alain de Raemy

### *EREIGNISSE IM APRIL*

#### **Bischof Charles Morerod wird Mitglied des Päpstlichen Rates für die Kultur**

Am 29. März 2014 hat Papst Franziskus Bischof Charles Morerod zum Mitglied des [Päpstlichen Rates für die Kultur](#) ernannt. [Mehr Informationen](#).

#### **Der 1. April ist vorbei ... aber der Humor bleibt**

Zum ersten April haben Bischof Charles Morerod und seine Weihbischofe vorgegeben, eine „CD der Bischöfe“ herauszugeben. Es handelte sich dabei tatsächlich um einen Aprilscherz. Durch diesen haben die Bischöfe mit ihrem Sinn für Humor daran erinnert, dass Lachen wichtig ist. [Mehr Informationen](#).

### **Die Bischöfe haben Fastensuppe serviert**

Um das Werk des Fastenopfers zu unterstützen, haben die Bischöfe und die Angestellten des Bischofssitzes die Fastensuppe ausgeteilt. Am 4. April war Weihbischof de Raemy in Payerne und am 11. April war Bischof Morerod in der Pfarrei St. Theres in Freiburg. [Fotos](#) und [Interview mit Bischof Morerod](#).

### **Chrisammesse**

Am Dienstag der Karwoche, den 15. April, war die Basilika Notre-Dame in Genf voll besetzt von Gläubigen. Mehr als 250 Personen haben dort an der Chrisammesse teilgenommen. [Mehr Informationen](#).

### **Ein Geist, eine Taufe**

Am 21. April haben sich in Riva San Vitale weitere Kirchen der Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in der Schweiz (AGCK CH) gegenseitig die Taufe anerkannt. Dies geschah im Rahmen einer festlichen Vesper im ältesten christlichen Bauwerk der Schweiz. [Mehr Informationen](#).

### **Heiligsprechung der Päpste Johannes XXIII. Und Johannes Paul II. (26. und 27. April)**

Am 27. April fand die Heiligsprechung der Päpste Johannes XXIII. und Johannes Paul II. statt. Während Bischof Morerod am 26. April an einem Abendgebet im Zusammenhang mit diesem Ereignis in der Kathedrale St. Nikolaus in Freiburg teilnahm, ging Bischof de Raemy mit einer Gruppe von Jugendlichen nach Rom, um an dieser Feier teilzunehmen. [Bericht](#) und [Fotos](#).

## ***L'AGENDA DE MAI***

**11.05.:** Kollekte für die kantonale Caritas

**11.05.:** Weltgebetstag für die Berufungen. [Botschaft des Papstes](#), Link zum Centre [Romand des Vocations](#) und zur [Aktion Chance Kirchenberufe](#).

**16.05.:** Offizieller Empfang für Weihbischof Alain de Raemy im Kanton Waadt, Messe um 18.20 Uhr in der Basilika Notre-Dame in Lausanne

**18.05.:** Kollekte für die zukünftigen Priester

**24.05.:** Nacht der Kirchen in Lausanne und Umgebung. Mehr als 32 Sakralräume aller Konfessionen öffnen ihre Türen. [Mehr Informationen](#).

**27.05.:** Abschluss der diözesanen Untersuchung für die Heiligsprechung von Marguerite Bays, Kirche Siviriez, 17 Uhr.

**14.06.:** Treffen von Alphalive in Mont-sur-Lausanne, von 8.30 Uhr bis 17.00 Uhr, für alle Verantwortlichen in den Kirchen, Pfarrer, Priester, Pastoralassistenten etc. zu den Grundsätzen der Evangelisierung und des Kirchenwachstums. [Mehr Informationen](#).

**15.06.:** Festival der Familien in Romont, 09.45–17.00 Uhr. [Mehr Informationen](#).

## ***ANKÜNDIGUNGEN***

### **Diözesanes Adressbuch 2014**

Das Adressbuch der Diözese wurde bearbeitet. Kaufen kann man es im Ordinariat zum Preis von Fr. 20. Bestellungen an [chancellerie@diocese-igf.ch](mailto:chancellerie@diocese-igf.ch) oder 026 347 48 50.

### **„Good News“-Preis: Stimmen Sie ab!**

Als Teil der Kampagne für den Mediensonntag (1. Juni) sind alle eingeladen, für einen von drei Kandidaten abzustimmen, die für den „Good News“-Preis nominiert sind. Diese Auszeichnung würdigt ein Projekt (von einer Person, einer Pfarrei, einer religiösen Organisation etc.), das Zeugnis für eine „gute Nachricht“ in der Gesellschaft ist und das ein positives Medienecho hervorgerufen hat. [Mehr Informationen](#).

### **Wallfahrt „Erhebe dich und wandere – zu Fuss in den Ranft und nach Einsiedeln“**

Wallfahrt für 14–35-Jährige vom 10. bis zum 17. August 2014. [Mehr Informationen](#).

### **Wallfahrt auf dem Jakobsweg durch unsere Diözese**

Die letzte Etappe des Jakobswegs durch unsere Diözese findet am 4. Oktober 2014 statt. Der Weg beginnt in Commugny und endet in der Basilika Notre-Dame in Genf. Merken Sie das Datum vor!

### **Tag des Priestertums**

Ein Tag, der unter dem Zeichen von Einheit, Geselligkeit und Brüderlichkeit steht, versammelt alle Priester der Diözese am 7. Oktober 2014 in Genf.

## **ERNENNUNGEN**

Bischof Charles Morerod hat ernannt:

- Abt Philippe Baudet zum Moderator der Seelsorgeeinheit Chasseron-Lac zu 100% ab dem 1. September 2014
- Pater Binoy Cherian KIDANGATHKAROTT MSFS als Pfarrer in solidum in der Seelsorgeeinheit Plateau zu 50% ab dem 1. Mai 2014.
- Frau Isabelle NIELSEN, Genf, als Verantwortliche für die Familienpastoral in Genf zu 80% ab dem 1. Juni 2014.

## **JUBILÄEN**

Wir gratulieren herzlich

- Abbé Pierre OBERSON zu seinem 80. Geburtstag am 3. Mai.
- Pater Binoy Cherian KIDANGATHKAROTT MSFS zu seinem 40. Geburtstag am 10. Mai.
- Abbé Stanislas Le Trung Thanh zum 25-jährigen Priesterjubiläum am 13. Mai.
- Pater Joseph NGO VAN Truyen 25-jährigen Priesterjubiläum am 13. Mai.
- Pater Jean RICHOS MSFS zum 80. Geburtstag am 14. Mai.
- Abbé Paulino GONZALEZ FERNANDEZ zum 50. Geburtstag am 17. Mai.
- Herrn Lorenzo LANNI zum 50. Geburtstag am 20. Mai.
- Pater Kornelius Politzky SDS zum 40-jährigen Priesterjubiläum am 23. Mai.
- Pater Claude Maillard PB zum 70. Geburtstag am 24. Mai.
- Frau Ellen-Mary DREIER zum 60. Geburtstag am 27. Mai.
- Frau Anne UHLIG zum 50. Geburtstag am 31. Mai.

*Diözesaner Informationsdienst, 30. April 2014*